

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXI

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**  
En Tortosa, al mes. 1 Pesetas  
Fuera, trimestre. 3 »  
Extranjero, id. 7 »  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

**TORTOSA**

Martés 26 de Junio de 1901

**PUNTOS DE SUSCRIPCION**

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 128

## DECLARACIONES DEL SR. SILVELA

Juzgamos importante la declaración que hizo ayer el señor Silvela á la Comisión de conservadores de Zaragoza que ha venido á visitar al jefe del partido para darle cuenta de los trabajos de reorganización emprendidos en aquella provincia.

Las palabras pronunciadas por el señor Silvela fueron las siguientes:

«—Hasta aquí he procurado, por todos los medios, exagerar mi transigencia en buscar avenencias con todos los elementos que podía considerar de valia para formar una agrupación fuerte y robusta, con la cual gobernar sin exclusivismos de ninguna especie.

»De aquí en adelante, la reorganización del partido se hará sobre la base del reconocimiento concreto de mi jefatura única, sin distinciones ni sobrenombres de alianzas, vengan de donde vinieren los nuevos adeptos al partido, pues de esta manera entiendo que el partido conservador cumplirá mejor su misión.»

Entre los conservadores han producido excelente efecto estas declaraciones, pues la experiencia de los últimos años ha demostrado los inconvenientes que ofrecen en política las situaciones equívocas, en que no se sabe si los elementos afines á un partido deben ser considerados como amigos ó como adversarios, pues tan pronto proceden de un modo como de otro.

La excesiva delicadeza del señor Silvela, de quien ha dicho con razón un periódico que era el político que tenía menos ambición de mando, ha hecho que se mostrase, en nuestra opinión, poco celoso de los fueros de su jefatura.

Pero como las jefaturas no son un cargo de mero honor personal, sino una función instituida en beneficio de los fines políticos de los partidos, es necesario robustecer su autoridad. La unidad de la jefatura representa la unidad del partido, por lo cual las manifestaciones del señor Silvela nos satisfacen en extremo.

(De La Epoca).

## Crece la ola

Ya no es en Barcelona solamente donde los más exaltados republicanos y aun los anarquistas se permiten expansiones públicas, al amparo de la licencia liberal. En Madrid, capital de España, residencia de la Monarquía, se han manifestado una vez más los excesos oratorios de los más decididos propagandistas de la revolución social.

No existe ya dique á sus pasiones y exaltaciones y solo falta que de las palabras pasen á los hechos.

Si Dios no lo remedia, el Gobierno ya vemos prácticamente que es debil ó impotente para ello, el camino está trazado y la amenaza suspendida sobre nuestras cabezas.

En parte los hechos se han consumado, puesto que faltando los tribunales y sus huestes aún á las más elementales leyes de cortesía por tratar-

se de una dama, hicieron ostensible manifestación de salvajismo ante una persona de la familia Real.

Poco después burlábanse de la autoridad silbándola en la persona del gobernador.

Bien que este tuvo su merecido, puesto que había abdicado de aquella desde el momento en que concedió el permiso para celebrar la mogiganga anticlerical.

Al consignar nuestra enérgica protesta contra las groseras manifestaciones de que fué objeto S. A. R. la Infanta D.<sup>a</sup> María Isabel y reiterar con este motivo nuestra incondicional adhesión al Trono y á la Dinastía reinante, no podemos menos de lamentar que tan escandaloso hecho fuera cometido bajo el mando de un gobierno que se titula monárquico y liberal.

Ni los republicanos podían haber llegado á más, ni á menos el partido gobernante.

¡Qué degeneración del poder constituido!

## MITÍN ANTICLERICAL

Madrid, 23.

En el teatro de Variedades se ha celebrado el anunciado mitín anticlerical.

El local estuvo muy concurrido.

La reunión empezó á las cinco.

Habló en primer término el señor Lerroux, quien manifestó el objeto de la reunión, que no era otro que protestar contra el acto verificado por los elementos clericales.

Presentó luego á los oradores, entre ellos un representante de Cataluña.

Añade que habrá de proclamar ante todo la libertad de conciencia.

Después habla el Sr. Segundo.

Empieza á declarar que no había encontrado jamás á los jefes republicanos.

Muchos de ellos, dice, no son más que un espantajo, porque no sirven sino para que viva la monarquía.

Si no nos escuchan, la que se les espera será muy gorda.

A continuación se da lectura á varias adhesiones de las provincias de Valencia y Zaragoza.

Después habla el Sr. Villarino en representación de los republicanos de Galicia.

Censura el acto realizado el domingo último y cree que pronto lucharán los republicanos valiéndose de estacas.

Habla el señor Riquelme y dice que los jefes republicanos rechazaban el triunfo por medios revolucionarios.

Termina su discurso con un viva á la revolución social.

Habla el señor Palomino y manifiesta que él es zapatero y representante de la humanidad doliente.

Una voz: Así se habla.

Califica duramente á los clericales.

Excita á los que presiden que sean Robespierres y Dantonés.

Después habla el señor Emilio Rodríguez en representación de la juventud republicana.

Dirige elogios al señor Blasco Ibáñez.

Por los sucesos del 22 de julio, dice, fué condenado á muerte el señor Sagasta.

Este quería entonces la libertad, y hoy es su mayor enemigo.

Luego exclama:

No queremos reyes ni en la tierra ni en el cielo.

Declárase partidario de la autonomía política y administrativa, y aconseja los procedimientos revolucionarios.

Habla el señor Celaya, ensalzando la revolución, el progreso y la libertad.

Después habla el señor Rodrigo Soriano.

Menosprecia la oratoria y la retórica, porque su objeto es solo hablar claro.

Dice que está autorizado por el señor Pérez Galdós para saludar á los concurrentes á esta reunión.

Aquí está el espíritu de «Máximo», dijo mientras que en el acto del domingo estaba el de «Pantoja».

(Varias voces: ¡Mueran los Pantojas!)

Dirige frases de encomio á Valencia, donde está el cantón del anti-clericalismo.

Después se ocupa del acto del jubileo y de los que lo presidían.

Ya sabemos—dice—lo que tales personas pedirían á Dios.

Luego se agrega refiriéndose á los sucesos de 22 de julio:

«Si Sagasta fué condenado á muerte, que se cumpla la sentencia.»

Pide la expulsión de las órdenes monásticas.

Nos opondremos, dice, á que la reacción acabe con España, así como á que la planta extranjera invada nuestro territorio.

### Discurso de Junoy

Después habla el señor Junoy.

Confirma que lo efectúa en nombre de las víctimas de Montjuich.

Es preciso, dice, entonar la marcha de Cádiz.

El acto de hoy es una protesta contra la procesión del domingo, que fué una provocación al sentimiento liberal de la Nación.

En las Cortes y en la calle, agrega, preparamos la revolución.

Declara que fué amigo y correligionario de don Emilio Castelar.

Esto no obstante, declara que es imposible la República conservadora.

El señor Castelar fué siempre revolucionario y anticlerical.

En Cataluña se ha realizado la unión de los republicanos.

El programa es radical y de todo punto social, para que lo acepten los obreros.

La unión de Madrid y Barcelona es un hecho en concepto del orador.

Este también declara que Cataluña autónomica será siempre española.

### Discurso de Blasco Ibáñez

Habla el señor Blasco Ibáñez, siendo acogidas sus palabras, al empezar, con una salva de aplausos.

Se oye un «viva el jefe de los republicanos españoles!»

El señor Blasco Ibáñez manifiesta que el acto

que estaba realizando era consolador, porque demostraba que los republicanos de Madrid estaban dispuestos a combatir la reacción.

El señor Blasco Ibáñez habla después contra las órdenes religiosas y los enemigos de la democracia y la libertad.

#### Resumen de Lerroux

El Sr. Lerroux hace el resumen de los discursos pronunciados.

Dice que ama la libertad contra todo género de tiranías.

Consigna que los republicanos han recogido el reto lanzado en la manifestación religiosa del domingo último realizada precisamente cuando ocupa el poder un hombre que dijo ser masónico.

Al salir de aquí haremos una manifestación en uso del derecho otorgado por la Constitución, autorícenlo ó no las autoridades.

Es necesario agregó, ponerse al frente de las masas para luchar.

Hay republicanos que envían sus hijos á las escuelas de los jesuitas.

Pedimos la separación de la Iglesia y el Estado.

Al salir de aquí me dirigiré á las tapias del Retiro manchadas todavía con la sangre de los héroes del 22 de junio.

Una voz: á los conventos!

#### Manifestaciones

Al terminar el mitin anticlerical, los señores Lerroux, Blasco Ibáñez y Rodrigo Soriano salieron con gran número de correligionarios.

En la calle fueron aclamados con vivas á la República y mueras á los jesuitas.

En grupo compacto se dirigieron todos por las calles de Atocha y del León.

Los guardias de seguridad se replegaron al paso de los manifestantes y se dirigieron en gran número hacia la última de dichas calles.

Al llegar los manifestantes á la calle del León los agentes de la autoridad se dividieron en dos grupos.

Uno de ellos siguió al Sr. Lerroux y los restantes guardias cortaban la manifestación.

Entonces los manifestantes al ver que les impedían el paso los guardias, corrieron por la calle de Cervantes para unirse á los demás que iban en dirección al Retiro.

En la calle del León fué donde hicieron los manifestantes más uso de los vivas á la República y de los mueras á los cléricales.

Se dieron allí con mucha insistencia, vivas á la República.

Al mismo tiempo que iban dando gritos, coreaban la Marsellesa.

Así entraron en la calle del Prado.

La manifestación entró después por la calle de Santa Catalina á la Carrera de San Jerónimo.

En aquel momento componía la manifestación más de tres mil personas.

Al pasar por delante del domicilio del señor Sagasta, la manifestación le propinó una silba monumental, acompañada de los mismos vivas y mueras.

También pasó la manifestación por delante del Congreso.

Al llegar los manifestantes al pie de la escalera, uno de ellos subió y apoyando la mano en el León de la derecha, dió un viva á la libertad y otro á la República.

En aquellos momentos no se veía un guardia por ninguna parte.

La manifestación siguió por la calle del marqués de Cubas hacia la de Alcalá.

Al embocar en esta calle tomó por la acera del Banco de España, y allí los guardias desenvainaron los sables.

Con este motivo prodújose gran confusión y hubo carreras.

Los guardias fueron impotentes para contener á los manifestantes.

La manifestación siguió después de rechazar á los guardias, casi arrastrándoles, en dirección á los Jardines del Buen Retiro.

Allí se encontraron con el Colegio de San Ildefonso; y como los huérfanos de dicho Colegio van uniformados, acompañados de los bedeles, creyeron que se trataba de un colegio de jesuitas y les propinaron una gran silba.

Los niños, que son de edad de seis, siete y ocho años, se espantaron y salieron corriendo despavoridos en todas direcciones, refugiándose en la entrada de Recoletos.

El público protestó de lo ocurrido.

La manifestación siguió por la calle de Alcalá y al llegar á la entrada de la de la Reina Mercedes, apareció el Gobernador civil, que iba en su coche.

El señor Barroso dirigió la palabra á los directores del mitin que iban delante de la manifestación y trató de contenerles.

Los manifestantes le contestaron que ellos hacían uso del derecho de manifestación.

En esto acudieron fuerzas de Orden Público y desenvainaron los sables, tratando de apalear á los manifestantes.

El Gobernador dió orden de que envainaran los sables.

Después de un rato de parada, los manifestantes siguieron su camino, incorporándose el Gobernador á la manifestación.

En esto acertó á pasar el coche de la infanta Isabel, que regresaba de los toros, y la manifestación la silbó estrepitosamente.

La infanta, en vez de salir por la calle de Alcalá, marchó por la calle de la Concordia, dirigiéndose por allí á Recoletos.

En la Puerta de Alcalá se unió á la manifestación un grupo numeroso.

Al pasar los manifestantes por la Puerta de Alcalá, intentaron inútilmente los guardias que volvieran atrás.

La manifestación siguió su camino.

A última hora se presentó una sección de la guardia civil.

La manifestación se disolvió á las ocho de la noche.

## Un fracaso

Con este título dice nuestro apreciable colega *La Dinastía* de Barcelona:

«A pesar de los esfuerzos realizados para que el recibimiento á los diputados catalanistas resultara imponente, solo tomaron parte en la manifestación unos cuantos centenares de personas que son los que constituyen el cortejo obligado en todos estos casos.

Los incipientes políticos llegaron en el expreso y en carruajes donde les esperaban sus familias trasladándose á la *Liga Regionalista*.

Los reunidos en la estación salieron por esas calles dando vivas y mueras más ó menos subversivos y cantando los *Segadors* á grito pelado.

Por fin llegaron al local de la *Liga* donde los acentos del *bon cop de fals*, advirtieron al doctor Robert, su presencia en la calle. Este entonces debió sentirse orador á lo Dulcamara y asomándose al balcón peroró con acento tribunicio aconsejando prudencia á las *masas*.

Nuevos vivas y mueras; *Segadors* más estridentes y la desbandada.

En suma: mucho ruido y pocas nueces.

Es el refrán muy castellano, pero pocas veces podrá aplicarse con más razón en la capital de Cataluña.»

## Crónica

### Cementerio

Nuestros amigos proyectaron el ensanche del cementerio de San Lázaro, ensanche necesario, indispensable y urgente, por razones que están al alcance de todo el mundo.

Los órganos de nuestros hambrientos caciquillos, hambrientos antes de administrar los consumos y de poner á contribución el distrito de Roquetas, miraron con el mayor desdén este gravísimo asunto, no concediéndole ni siquiera una línea entre la serie de desatinos que á diario escriben en letras de molde, consiguiendo, sin embargo, sugestionar al propietario de los terrenos necesarios al ensanche, para que, extremado su derecho, se negara á la expropiación sin embargo de las ventajosas proposiciones que se le hicieron.

El cacique Roig hizo lo que acostumbra, propio de su escaso caletre y de los celos y envidia que tiene, pues es natural dada su ineptitud, á todo lo que sobresale. Y no exageramos, porque á la vista de todo el mundo está que nada le debe Tortosa, en cambio de haber sembrado el terror en la comarca y haber arruinado centenares de familias con sus famosas denuncias criminales. El señor Roig, pues, impidió la terminación del expediente cuanto pudo, hasta que un gobernador, tratándole como merecía, le dijo sendas verdades y le obligó á devolverlo á la Comisión provincial, quedando así á los pocos días ultimado.

¿Qué espera ahora el Ayuntamiento para verificar el ensanche de nuestro cementerio? ¿Alegrará como de costumbre que no tiene dinero? ¿Qué se hace entonces el muchísimo que se recauda?

¡Ah! ¡los matuteros, los grandes matuteros!

### Alcantarillados

¿Cuándo principia su construcción? Por todas partes manan abundantes fuentes de porquería.

Ayer la gente las admiraba en la calle de Santa Teresa.

Lo trasladamos al *Diario* para que reproduzca aquellos artículos facciosos y estúpidos, con más necedades que palabras, que publicaba durante la situación conservadora, para hacer creer á los imbéciles que forman su corte que el alcantarillado era cosa de coser y cantar.

Y el Sr. Ayuso, ese forastero salvador y regenerador de la patria, ¿cuándo nos suelta otro artículo como el de marras? Lo reclaman la literatura, la higiene y el sentido común.

### Plaza de Alfonso XII

No sabemos si por odio á su nombre, esos carlistas disfrazados que nos des gobiernan, los Sres. Bau y Roig hablaron más claro, ó por falta de dinero, según ellos dicen, sin embargo de recaudar los mismos impuestos que la situación *gonzalista*, se halla dicha plaza en el más lamentable abandono. Las hojas de la mayoría de los plátanos están secas como en octubre, por no regarlos y abonarlos convenientemente. Poco á poco se irán perdiendo todos los signos de cultura de nuestra población gracias al salvajismo imperante.

### Candidez

Cándido ha sido nuestro estimado colega *El Eco de la Fusión*, al creer que el señor Bau pasa unas noches horribles, pues los manes de Pedret Sacanella, Viñes y Queralt, no le dejan un momento de reposo.

Conoce poco á los señores Bau, Roig y compañía. A esas gentes cuando tienen la panza lle-

na nada les quita el sueño y roncan con tal fuerza que se oye de la calle. *Fartam y disme moro*... Esta es la frase que á diario dirigen al país que se han puesto por montera.

#### De Querol

El notable crítico de *La Epoca* D. Antonio Cánovas Vallejó ocupándose de los proyectos del Monumento á D. Alfonso XII, escribe los siguientes párrafos del presentado por nuestro ilustre paisano y amigo D. Agustín Querol:

«El más importante por el tamaño de los proyectos de éste, es, á mi humilde juicio, el mejor y más grandioso de todos los presentados. Aquello es una verdadera apoteosis de un héroe. Querol ha derrochado sus grandes cualidades en su hermosísima y última composición. Su monumento es una explosión de gloria, de embriaguez, de triunfo. El Rey agita el sombrero, no saludando á las masas que lo circundan, sino á la victoria. Los genios de la fama se llegan á él volando, para orlar de laureles la frente del triunfador. Escuadrones de Caballería que venían galopando y paran en firme, mientras los soldados, agitando la espada y abierta la boca, parecen gritar ¡Viva el Rey!, se agrupan junto al pedestal, revueltos y confundidos con el pueblo... Es una obra muy inspirada. Querol, que ha hecho mucho bueno desde que tiene enemigos (quiero decir, desde que empezó á trabajar) ha hecho poco tan hermoso, tan movido, tan simbólico y lleno de fuego como este proyecto, excesivo para glorificar al *pacificador* D. Alfonso XII.»

#### Juez de Tortosa

Ha sido nombrado juez de Instrucción de esta ciudad el del distrito de Atarazanas de Barcelona.

#### Nombramiento

Por R. O. del Ministro de instrucción pública ha sido nombrado Decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona, el docto catedrático de la misma, D. José M.<sup>a</sup> Planas y Casals, que venía desempeñando interinamente dicho cargo desde el fallecimiento del Sr. Domech y Coll.

Felicitemos de todas veras á nuestro respetable amigo por tan honrosa cuánto merecida distinción.

#### Mejoria

Tenemos la satisfacción de anunciar á nuestros lectores, que ayer tarde continuaba acentuándose la mejoría en la enfermedad que padece el ilustrado director del «Diario de Barcelona», Mañé y Flaquer.

#### Perro rabioso

En el término del vecino pueblo de Tivenys apareció un perro rabioso ocasionando gran alarma, y dos jóvenes, los hermanos Barberá, consiguieron alcanzarle y darle muerte.

El Alcalde ha ordenado se mate á todos los perros que había mordido el can hidrófobo.

#### Pistola Maüser

Esta es el arma de última novedad, admirable por su precisión y por la prontitud con que coloca automáticamente los cartuchos y arroja las cápsulas sin que se perciba esta operación por la gran rapidez de la misma, sorprendiendo á cuantos observan los excelentes resultados de esta arma que compendia los adelantos modernos en esta industria.

Véndese en la acreditada armería de don Ramón Raga, calle del Temple, Tortosa.

#### Billetes falsos

Han sido falsificados y circulan ya en algún punto, los billetes del Banco de España de 50 pesetas que llevan el busto de Quevedo y se emitieron el 25 de noviembre de 1899.

#### Uniforme de verano

El *Diario de la Guerra* publica una real orden autorizando á las guarniciones de Andalucía, Valencia, Cataluña, Baleares y Canarias para que usen el uniforme de rayadillo durante el verano en los ejercicios, maniobras, marchas y servicios mecánicos de guarnición, excepto en los días festivos.

Los oficiales que tengan traje de rayadillo podrán usarlo desde luego.

#### «El Mundo Agrícola»

Hemos recibido el número 36 de esta importante revista de Agricultura práctica que se publica los días 5 y 20 de cada mes en Barcelona, calle Dormitorio de San Francisco, número 3 y forma un tomo anual en el que se hallan todos los adelantos agrícolas del año, expuestos periódicamente y ordenados en un índice metódico.

## Telegramas

#### Procesiones jubilaires

Madrid, 24.

Dicen de Pamplona que en la calle de Javier ocurrió un desagradable incidente por no haber querido descubrirse unos curiosos al paso de la procesión.

#### Otra salvajada

Anoche, frente al Colegio de los Jesuitas, en la calle de Raimundo Lulio, se reunió un numeroso grupo apedreando dicho edificio y dando muerte á los jesuitas.

Intervino la policía, disolviendo á los alborotador,

#### ¿Cómo? ¿qué?

Se asegura que la servidumbre de Palacio ha recibido orden de asistir con sus familias al *Te Deum* que se cantará en la Real capilla esta tarde y los días sucesivos como desagravio por las manifestaciones anticlericales realizadas recientemente.

Esta noticia es muy comentada.

#### La manifestación de ayer

Un conspicuo hombre público ha dicho que los organizadores del «meeting» anti-clerical de ayer han venido á sustituir á los jefes republicanos.

*El Correo Español* hablando de dicha manifestación, pregunta: «¿Qué dice el Gobierno? Ayer se dieron gritos que están prohibidos por la ley y además se atropellaron las conciencias.»

#### Juicios acerca del Manifiesto catalán

Hablando del Manifiesto de los catalanistas, *El Nacional* publica un artículo titulado: «¡Fuera traidores!» y dice que el documento le ha producido una sensación de asco.

*La Epoca* dice que el Manifiesto es injusto y que además rechaza todo espíritu de concordia.

Asegúrase que en la Comisión de actas no hubo apasionamientos.

Considera anti-patriótico el excitar los ánimos en Barcelona.

*El Español* dice que el Manifiesto es el producto de la política electoral del Gobierno, y asegura que las actas de Barcelona se han falsificado dos veces.

El señor Silvela dice que ha leído el Mensaje

y lo considera pura palabrería, añadiendo que los catalanes han debido esperar tranquilos el fallo.

#### Actos de desagravio

Asegurábase esta tarde que S. M. la Reina había decidido celebrar un *Te-Deum* tres días consecutivos en la Capilla de Palacio, como acto de desagravio por las manifestaciones anti-religiosas de estos últimos días.

Añadíase que al efecto se habían circulado las órdenes para que á dichas pías ceremonias concurriera la servidumbre de la Real Casa.

#### El señor Planas y Casals

En una conferencia que con el general Weyler ha celebrado hoy el ilustre jefe conservador de Barcelona, don Manuel Planas y Casals ha conseguido inclinar favorablemente el ánimo del ministro de la Guerra en un asunto de sumo interés cual es el que se conceda la redención á metálico para los reclutas que no lo hicieron á su tiempo por ser excedentes de cupo ú otras causas justificadas.

#### Catalanes que protestan

Varios caracterizados catalanes, significándose entre ellos el señor Soler y March, enterados de las noticias de Barcelona, han manifestado su disgusto por lo ocurrido, lamentando profundamente los excesos que por algunos de sus paisanos se decían cometidos.

**POSADA DE ESPAÑA** Dicha posada fonda se halla situada en el mejor punto de la capital y rodeada de la mayoría de los edificios y oficinas pública. de la provincia, en la que su dueño don Ignacio García, hace un servicio esmerado y económico Rambla de San Carlos, n.º 41 (frente al Teatro Principal)—TARRAGONA.

#### Juan José Cucala

#### MÉDICO-CIRUJANO-OCULISTA

Se operan cataratas. Especialidad en toda clase de enfermedades de los ojos, oído, nariz y garganta.

Consulta de 8 á 11 y de 5 á 7.

#### TORTOSA

*Pes de la Palla* (orilla del río).

#### José Ballester

#### Médico Oculista

Exprofesor alumno del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid y ex-ayudante de clínica del doctor Nadal-May.

#### operaciones de los ojos

CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5

#### LA GENIA

Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados y carruajes diarios desde Tortosa, Santa Bárbara, Uldecona y Vinaroz á La Genia.

**Aprediz:** Se necesita uno. Darán razón en esta imprenta.

Zaragoza impresor. Bou 2, y Replá, 3.—Tortosa.

**PRÓXIMA APERTURA**  
**LIBRERÍA, PAPELERÍA**  
**CASA EDITORIAL**  
 Centro de suscripciones é imprenta  
 DE  
**ARTURO MORERA**  
**ANGEL 16 Y 18.—TORTOSA.—ANGEL 16 Y 18. TORTOSA**

Representante de la casa de Clichés tipográficos, Fotogra-  
 do, Zincografía, Autótipia (grabado directo), calcos, ampliacion-  
 es, reportes y demas aplicaciones de la fotografía de

**J. Furnells**

Nuevo procedimiento de

**LOS TRES COLORES**

Se reciben encargos para

**LITOGRAFÍA**

**SELLOS DE GOMA**

Encuadernaciones elegantes y económicas

Impresión de Obras de texto, Folletos, Periódicos, Revistas, Ilus-  
 traciones, Catálogos, Notas de precios,  
 Circulares, Papel cartas, Facturas, Talonarios, Memorandums,  
 Sobres cartas, Tarjetas anunciadoras, Acciones,  
 Chèques, Letras, Pagarés y toda clase de impresos para grandes  
 sociedades, etc., etc.

**ESPECIALIDADES DE LA CASA**

Impresiones cromo-tipográficas en Invitaciones, Tarjetas,  
 Titulos honoríficos: Participaciones de enlace,  
 de Natalicio, de profesión religiosa, de Primera Misa  
 y toda clase de trabajos de fantasia,  
 Recordatorios, Esquelas mortuorias y todo lo concerniente  
 al arte tipográfico.

**LA VERDAD**

DIARIO POLÍTICO DE NOTICIAS É INTERESES GENERALES

**Precios de suscripción**

En Tortosa, al mes. . . . .	1 peseta
Fuera, trimestre . . . . .	3 »
Extranjero. . . . .	7 »
Anuncios y comunicados á precios conven- cionales.	

**Puntos de suscripcion**

En la imprenta, Administración del periódico,  
 librería de D. Francisco Mestre y en casa  
 de nuestros corresponsales.  
 La correspondencia al director.